

▷ Information ▷ die story ▷ Sendung vom 01. Oktober 2012

Die Wut der Mieter – Eine Stadt und ihr Investor

Ein Film von Gudrun Thoma und Sebastian Schütz

 Montag, 01. Oktober 2012, 22.00 - 22.45 Uhr

Video in hoher Auflösung

Duisburg-Marxloh, ein Stadt-Viertel mit vielen ehemaligen Zechenarbeitern, vielen Ausländern und vielen sozialen Problemen. Das soll anders werden - und dazu wollen die Duisburger Stadtväter ein modernes Factory-Outlet-Center bauen.



Überall in der Duisburger Zinkhütten-Siedlung finden sich Protestplakate.

„Dies wird wie ein Magnet die Kunden aus der Umgebung anlocken“, sagt die Stadt, denn Duisburg brauche dringend Geld. Duisburg ist eine der ärmsten Städte Deutschlands. Ein holländischer Investor verspricht nun neue Einnahmen und vor allem Arbeitsplätze. Doch für das geplante Outlet-Center müssten fast 1.000 vor allem ältere Mieter ihre Wohnungen am Zinkhüttenplatz verlassen.



Die zumeist älteren Bewohner der Duisburger Zinkhütten-Siedlung wehren sich vehement gegen ihre Umsiedlung.

Dort, wo die ehemalige Vorzeige-Siedlung liegt, soll künftig der neue Parkplatz des Einkaufstempels sein. „Warum ausgerechnet hier?“, fragen sich die Mieter, die jetzt umziehen sollen, und wehren sich.

Auch Stadtplaner warnen: Das Factory-Outlet-Center sei ein „Killer-Center“, das die Duisburger Innenstadt auf Dauer ruinieren werde.



Die Bewohner wehren sich.

die story begleitet die Menschen, die hier leben, über neun Monate, und sie fragt nach bei Stadt und Investor.

Redaktion: Barbara Schmitz

Autoren:

Gudrun Thoma und Sebastian Schütz

Links

-  [Gästebuch](#) Wir freuen uns auf Ihre Anregungen und Kritik
-  [Gudrun Thoma und Sebastian Schütz](#) Kurzbiografie der **story**-Autoren
-  [WDR 5 Stadtgespräch vom 28.06.2012](#) Shoppen statt Wohnen? - Geplantes Outlet-Center in Duisburg spaltet die Gemüter
-  [Frankfurter Allgemeine](#) Duisburg-Marxloh - Letzte Ausfahrt Outlet-Center

Stand: 11.09.2012

© WDR 2013